



馬宮西小だより

No. 9 令和7年1月号
1月7日 発行
住所 西区飯田新田189-2
電話 624-4041 FAX 624-2273
メールアドレス mamiyanishi@saitama-city.ed.jp

【学校教育目標】
まなぶ子・みとめあう子・やりぬく子

【みんなの合言葉】
にこにこ しっかり

笑う門には福来たる

校長 坂口 裕範

明けまして、おめでとうございます。

保護者や地域の皆様方におかれましては、清々しい新春を迎えられたこととお喜び申し上げます。また、旧年中は本校の教育活動に多大なる御理解御協力を賜り、心より厚く御礼申し上げます。

今年、本校は創立150周年という節目の年を迎えます。これまで以上に子どもたちを大きく成長させ、本校がますます発展していくよう、教職員一同、保護者や地域の皆様方とも協力しながら、全力で教育活動に取り組んでまいります。

今年の干支は「巳」です。「巳」(み、し)という字は、胎児の形を表した象形文字で、蛇が冬眠から覚めて地上にはい出す姿を表しているともいわれ、「起こる、始まる、定まる」などの意味があるそうです。また、『漢書 律曆志』によれば、「巳」は「止む」を意味する「巳」とされ、草木の成長が極限に達して、次の生命が宿され始める時期と解されています。こうしたことから、巳年はこれまで努力してきたことが実を結び始める年だといわれています。さらに、「蛇」は脱皮をすることから「復活と再生」を連想させ、新たな挑戦や変化に前向きになる年ともいわれているようです。教職員一同、子どもたちの頑張りが実を結ぶことができるよう、一人ひとりの「よさ」を大切にしながら、各学年のまとめとなる3学期の指導に当たっていきたいと思っています。

さて、タイトルの「笑う門には福来たる」ですが、縁起がよいためお正月にもよく使われることわざです。「いつも笑いが絶えない家には自然と幸福がやってくる、いつも明るく朗らかでいれば、おのずと幸せがやってくる」という意味があります。また、家や家庭だけではなく、チームや組織、個人にも使われることが多いと思います。私は、この「笑う門には福来たる」を、担任時代から常に意識しています。



昨年6月に給食室横に出された蛇(アオダイショウ)

というのも、笑うことには、(1)脳の働きを活性化する(2)血行を促進して新陳代謝を活発にする(3)自律神経のバランスを整える(4)筋力をアップする(5)幸福感を与える(6)鎮痛作用をもたらすなど、よい効果が多くあるといわれているだけでなく、周囲を明るくし、人間関係をよりよくする力もあるからです。また、笑いや笑顔は、人も自分も幸せにするとともに、勇気や希望などをもたらしてくれます。だからこそ、私は校長となった今も、「笑い」や「笑顔」がとても大切だと思っています。

しかし、「よくない笑い」もあります。それは、他人の失敗などを馬鹿にしたり、冷やかしたりする場合です。真面目に取り組んでいることに対するこうした笑いは、決して福をもたらしてはくれません。本校は「にこにこ、しっかり」を「みんなの合言葉」として、みんなが笑顔いっぱいの幸せな毎日をしっかり過ごせることを目標としています。新年を迎え、学校に子どもたちの「よい笑い」が溢れるよう、引き続き努めてまいります。どうぞ御家庭でも「よい笑い」や「思いやり」について、お子様と笑顔で語り合っていただくと幸いです。

保護者や地域の皆様方には、本年も引き続き本校教育活動への御理解御協力をいただきますよう、心からお願いを申し上げますとともに、本年、そして3学期もどうぞよろしくお願ひいたします。

情報・消費・科学について学びました

11月20日(水)5年生が社会科見学に出かけました。川口市のSKIPシティでは、テレビ局でのスタジオ収録や映像の撮影・編集の体験、映像づくりの歴史を学びました。彩の国くらしプラザでは、消費について体験型のクイズやゲームをとおして、また、川口市立科学館では水溶液や振り子の実験や、展示されている実験装置の体験を行うことで、現代社会での消費のよさや課題、科学の不思議やすばらしさに触れました。実生活と深くかかわる内容が多く、学んだことがこれから先の未来を担う大人に成長していく一助になればと思います。



みんな がんばりました

11月28日(木)荒川土手を会場に、持久走記録会を行いました。児童は11月の体育の時間や業間マラソンで、自己の目当て達成に向け、練習を重ねてきました。

当日は晴天で、少し気温が高い中となりましたが、低学年は600メートル、中学年は800メートル、高学年は1,000メートルを参加者全員が元気に完走しました。保護者・地域の皆様には温かい応援をいただき、ありがとうございました。



きれいになりました

12月23日(月)の3時間目に大掃除を行いました。今回は学期末と合わせ、令和6年の年末の大掃除という意味合いも含め、児童も日頃にも増して「きれいになろう」という気持ちで取り組んでいました。

今回の大掃除にあたり、保護者の皆様には御協力をお願いしたところ、9名の方にお手伝いいただき、窓ガラスや流しをピカピカにさせていただきました。保護者の方がお掃除する姿を間近で見るとおして、場所に適した掃除方法や清掃に向かう気持ち、お手伝いの大切さ等について、児童が直接見て学ぶことができました。ありがとうございました。

年末の御家庭での大掃除の際、児童が役割をもってお手伝いするなど、今後につながると嬉しいです。



1月の生活目標 手洗いうがいをしっかりしよう

1月 行事予定

日	曜	行 事
7	火	④⑤始業式 3時間授業
8	水	④⑤⑥通学路点検 書きぞめ読書会 3時間授業
9	木	④⑤給食開始 4時間授業 発育測定 さいたま市学習状況調査3・4年
10	金	⑥さいたま市学習状況調査5年
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	④さいたま市学習状況調査6年 成長の記録配付
15	水	⑥⑦⑧体育朝会
16	木	④⑤委員会
17	金	⑥⑦⑧成長の記録回収
18	土	④土曜授業日 学校公開 学校保健委員会 6年薬物乱用防止教室
19	日	
20	月	④⑤⑥
21	火	④⑤児童集会(放送給食委員会)
22	水	④⑤⑥避難訓練
23	木	④⑤⑥クラブ 特別支援教育作品展見学なかよし 5年さいたま読解力チャレンジ
24	金	⑥⑦⑧
25	土	※土曜チャレンジスクール
26	日	
27	月	④⑤⑥⑦⑧引率下校
28	火	④⑤生活朝会
29	水	④⑤⑥縦割り遊び 教育相談日
30	木	④⑤⑥クラブ
31	金	⑥⑦⑧

④朝の学習(イメージクッキー等) ⑤読書タイム

⑥計算タイム ⑦漢字タイム ⑧業間縄跳び

⑨わくわくタイム ⑩集団下校 ⑪馬西っ子クラブ

⑫ICT 講師来校日 ⑬観察実験アシスタント来校日

⑭スクールカウンセラー来校日 ⑮スクールソーシャルワーカー来校日

⑯PTA 下校時見守り隊

【お願い】

いよいよ3学期となりました。学校では、各学年のまとめをするとともに、来年度、お子様がスムーズに進級、進学できるよう取り組んでまいります。御家庭でのお子様との会話の中等で、気になる点や御心配な点がありましたら、お知らせいただけますと幸いです。